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Заметки по поводу

«Ни шатко, ни валко – так не годится»

– это позиция комиссии по гуманитарному образованию и воспитательной работе,

заседание которой состоялось в минувшую пятницу

В повестке дня заседания комиссии по гуманитарному образованию и

воспитательной работе значилось три вопроса: как и полагается, новый учебный

год начинался с планирования, кроме того, обсуждалось еще два вопроса – о

подготовке и проведении месячника первокурсника и об организации

экскурсионных занятий.

Обсуждение началось с последнего. С информацией выступил старший преподаватель

кафедры истории, культуры и социологии (ИКС) Роман Викторович Ященко, ответственный

за организацию экскурсионных занятий. Отметив, что экскурсии – очень важная часть

образовательного процесса, он обратился к прошлогоднему опыту, который, собственно, и

стал родоначальником этого нового для вуза дела. Вопреки народному утверждению,

«первый блин» отнюдь не был «комом». Скорее даже наоборот: опыт оказался

положительным. Первокурсники узнали много нового по краеведению, познакомились с

культурными и историческими ценностями Волгоградской области.

Помимо обогащения собственного кругозора, студентам пригодились полученные на

экскурсиях знания, например, по культурологии (элементы культурного наследия региона и

краеведения предусмотрены в учебной программе).

Основными маршрутами в прошлом году были экскурсии по памятным местам нашего

города. Студенты посетили мемориальный памятник-ансамбль погибшим защитникам

Сталинграда на Мамаевом кургане, поклонились священной земле, побывали в

музее-панораме «Сталинградская битва», они также посетили Волжскую ГЭС, увидели

другие достопримечательности Волгограда.

Пожалуй, одним из самых востребованных маршрутов стал Царицын – Сталинград -

Волгоград. Маршрут предполагает посещение исторических мест – как старого Царицына,

так и сегодняшнего Волгограда. Например, экскурсантам предоставляется возможность

познакомиться с Нижней Ельшанкой, Старой Сарептой и другими историческими

памятниками Царицына. К сожалению, посетовал Р.В. Ященко, тот период у нас пока

недостаточно изучен. И добавил, что маршруты сами по себе интересны – у студентов

осталась масса впечатлений от пребывания на них. Хотя экскурсии проходили, как правило,

во внеурочное время, начинаясь с 3-5 часов дня.

Вместе с тем Роман Викторович высказал ряд замечаний и предложений, которые

необходимо учесть на нынешний год. Ну, например, не на всех факультетах своевременно

доходила до первокурсников информация о проведении экскурсий. Как следствие – если

предоставляемые турфирмами автобусы не были заполнены, то неустойку обязан был

платить университет.

Шел разговор о том, чтобы проводить экскурсии не только в субботу, но и в будние дни, а

также расширить список самих экскурсий. Как заметил главный организатор вузовских

экскурсий, есть маршруты на целый день, «но здесь нужна особая организация». И призвал

присутствующих вносить свои предложения.

Ответы не заставили себя ждать. Н.В. Дулина, зав. кафедрой ИКС, пообещала разузнать о

новом для нас маршруте – археологическом. «Я противница, чтобы все студенты ездили по

одному и тому же маршруту. Чтобы экскурсия запала в душу, они должны обмениваться

мнениями», – высказала свою позицию Надежда Васильевна.

 1 / 2



22 сентября 2006 г. — № 1127(19)

http://gazeta.vstu.ru

Особое внимание участники заседания уделили вопросу ответственности кураторов за своих

подопечных. Как сказал Р.В. Ященко, их присутствие на экскурсиях не просто

предусмотрено, а необходимо. Однако в прошлом году были случаи, когда первокурсники

ездили без куратора группы. При обсуждении вопроса члены комиссии пришли к выводу:

если куратор сам не сможет поехать, то его должен подменить преподаватель кафедры.

Председатель комиссии Р.М. Петрунева предложила Р.В. Ященко составить график, кто

конкретно будет сопровождать первокурсников на предстоящих экскурсиях. Обращаясь к

замдеканам, Раиса Маратовна попросила провести инструктаж с кураторами групп, а те в

свою очередь должны проинструктировать первокурсников, причем под расписку.

Что касается планирования работы самой комиссии, то в основном она ведется по

«обкатанным» уже направлениям. Однако на 2006/2007 гг. добавлено и новое направление

деятельности – профориентационное. Вызвано оно требованиями нынешнего времени – с

каждым годом все ожесточеннее становится борьба за студентов, в том числе контрактников

и сокращенцев. Поэтому в сегодняшних условиях эта работа просто необходима. Инициатива

студентов факультета экономики и управления, которые прошедшей весной подготовили

презентацию слайд-фильма о ВолгГТУ и показали его в некоторых школах, пришлась, что

называется, к столу.

Оценив положительно начатое дело, Р.М. Петрунева заметила, что неплохо бы еще

использовать и скрытую профориентацию вуза. К примеру, в школах могли бы выступить со

своей программой университетские СТЭМы, чем, кстати сказать, уже озадачен студклуб

университета. «Такую работу можно проводить и в ссузах», – добавила Р.М. Петрунева. И

предложила: на каждом факультете закрепить ответственного за это преподавателя.

Судя по всему, не все резервы использованы и в волонтерской работе, которая, по словам

председателя комиссии, идет «ни шатко, ни валко». В этой связи было внесено предложение:

разработать соответствующую программу.

Есть «непаханое» поле для деятельности университетского отряда ДНД. Хотя немало уже

сделано, и даже форма для ребят пошита. Но пока они дежурят в основном на общевузовских

торжествах. Однако присутствие ребят из ДНД не помешало бы и на факультетских

мероприятиях, да и, как показал последний инцидент, когда была сорвана лекция,

приложение сил добровольных дружинников может пригодиться в любое время и в любом

месте. Так что не случайно на комиссии было предложено, чтобы отряд ДНД был на каждом

факультете.

О подготовке и проведении месячника первокурсника докладывала директор студклуба

Екатерина Хорищенко. Но об этом мы расскажем отдельно.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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